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读研三年很值得

@大阿旭：自身感觉还是读研比较好，

当时我是从二本学校考到 985高校的。二本学

校的就业情况很一般。但是研究生找工作挺顺

利，我就进了一家国内比较好的企业。在好学

校读研，你的眼界会打开，从没后悔当初用一

年的时间拼尽全力去考研，付出总会有回报。

@⊙ω⊙：当年毕业一心想着要找工作，

但是被保研了。结果人生轨迹变了，跟着学校

的交流项目去澳门呆了 1年，去巴西呆了 2
年。虽然最后还是回来考了公务员，但是这段

人生经历却让我开了眼界，文化的冲击会让你

学会从多角度看问题，让你内心越来越强大。

工作经验决定你的广度，3年读研却能决定你

的高度。

@A：肯定是读研啊，研究生毕业后定级工

资晋升都比本科生有优势。书到用时方恨少，

在学校里把知识学扎实，把该考的证考了，该学

的学了，工作后才能如鱼得水。

@Water：我是2015年毕业的本科生，当初

的确不想考研，只想早点儿工作，但现实是残酷

的，回到家乡，找工作碰了不少壁。只得从教，

选择相对稳定的工作。工作后静下心思考，当

初还是选择考研的好，毕竟全日制的比在职的

研究生含金量高些。再者，读研并不是为了找

更好的工作，而是在最好的年华让自己多学点

知识，提升专业素养。工作后想潜下心来学点

东西，只有很少人能做到。工作后随之而来的

就是恋爱、结婚、买房……如果让我再选择一

次，我会在大三准备考研。

先工作积累经验

@(๑• . •๑)很庆幸自己优先选择了工

作。现在在考的在职双证研究生，对于有些岗

位来说，学历也足够了。可以一边学习，一边工

作，等明年还准备再要个娃。

@陈小鱼：工作到第4年，已成功考上2017
年的在职研究生，下半年即将开始一边学习一

边工作，感觉很满足，也庆幸自己当初选择先就

业。在积累了社会经验后再重新开始学习，心

境已不同，相信自己能够学到更多，学得更好！

@盒子喵：最近一直都在纠结这个问题：

去年毕业，8月份上班，现在实习期还没过，想

着考个在职研究生提高一下学历。后来细想，

不如安心工作几年来得实惠。这几年可以学到

很多学校里学不到的社会经验，特别是会计实

务操作对自己来说是一种历练。至于考研，等

我攒够了钱，真正想提高自己的时候再辞职好

好学习。

@路璐子野：我更赞同先工作几年，之后如

果认为自己有必要的话，再去读更高学历。此时

的你已经有了方向，知道自己到底想要什么了。

适合的才是最好的

@禅地无尘：我在甘肃，同学里考研的大

多数家庭条件小康。而早早工作的多是家庭条

件不好的。家里供着几个书袋子，上到大学已

经使家庭不堪重负，虽然他们渴望考研，但是为

了父母，为了家庭，只能去工作。

@佳羽：不能一概而论，还要考虑自己的

专业、自己的人生规划、所在城市的发展情况。

比如你是医学本科，不考研很难找到理想的医

院。比如你不是法律专业的本科生，却想做律

师，你只能考法律硕士后再去考司法考试。如果

是大众专业，比如计算机、英语、人力资源等，完

全可以工作后继续求学。

@mangomango：我是中部某省非 211一本

院校即将毕业的硕士研究生。从本省情况来看，

研究生的就业形势依然严峻，高校进不去（需要

博士），去私企和本科生竞争，考省直单位公务

员，要求有研究生学历的同时，还有 2年工作经验

的限制。所以，要么努力考好学校（211以上）的

研究生，要么就直接就业。

@葳蕤311：现在研究生很多，如果真是为了

学术读研，建议考研或者在大学前三年学好课程

到大四保研，如果只是为了硕士学历和一纸文凭

而去读研那就算了吧。有的学校读研出来跟本科

没多大区别，是在浪费时间，还不如先找个工作。

编后：

无论读研还是工作，只不过是一堵围墙之差，

墙内的人想出来，墙外的人想进去，却不知道不管是

墙内或墙外，都是一种真实并有所回报的存在。说

到底只有适合自己的，才是最好的。人生即便是走

了弯路又怎样呢？弯路也是路，一样可以到达终点，

路上的风景可能让你的人生充满色彩。

大堰油菜花海美如画
情醉乡愁,香约大堰!4月 2日 9:15,2017

大堰之春生态文化节开幕式暨第 67届世界

小姐宁波赛区启动仪式,在油菜花盛开的宁

波 市 最 美 生 态 乡 镇—— 奉 化 大 堰 镇 举

行。——4月2日，@宁波广电新闻中心上的

这条微博引起网民热议。

@波哥 IN奉化：适合旗袍秀，走在金灿

灿的油菜花里别有一番风味。

@千秋雪216：我要回家看看。

小V说博：青山白云之下，千亩油菜花开

得如此烂漫，我们有什么理由不去拥抱春天

呢？趁油菜花花期正茂，莫负春光，赶紧看花

去！

溪口现罕见水晶兰
4月2日，奉化溪口镇东坑村一景点发现

了一种独特的植物，株高 10多厘米，一簇一

簇地生长着，浑身晶莹剔透，非常罕见。它就

是水晶兰，也有着“幽灵草”“梦兰花”等名。

在武侠小说里，它常常被神化成具有起死回

生功效的仙草，或被视为具有灵异力量可杀

人于无形的邪恶化身，甚至于它的幽香也能

让人闻之色变。在传说中它也是冥界的花，

是邪恶和神秘的象征，因此也得名“死亡之

花”。——4月 3日，@中国宁波网上的这条

微博引起了网民的好奇心。

@四明山：具有神秘色彩，有一睹花容

的冲动。

@木木多肉园：植物大战僵尸的豌豆射

手现实版。

小V说博：水晶兰由于其特殊的生存环

境要求，成为一种极其少见的观赏植物，然而

但凡有缘遇见过它的人，无一不被它的美丽

所折服。

天下第一桃园花如海人如潮
【天下第一桃林-林家村】灼灼桃夭南山

上，不负三月好春光！——4月 2日，@宁波
旅游局发布的林家村桃花图引得网友纷纷晒

桃花照。

@阿狗阿猫_53916：天气晴朗，桃园热闹。

昨去奉化林家天下第一桃园，一路弹琴的，唱越

剧的，卖小吃的，舞台上还有小朋友穿着盛装在

表演的。花如海，人如潮，都去那边踏青赏花看

热闹。

@汪静静是汪小静是汪小小：在那桃花盛开

的地方～好庆幸自己能生在这里，长在这里，爱

你，我美丽的奉化。

小V说博：三月春色，总也少不了桃花的羞

涩。作为奉化人，家门口就能见到天下第一桃

园，是何等有幸，若不亲眼见一见这满山桃花岂

不留下遗憾？

见习记者 陈盼

4月 3日，一段“达州市公安局民警不服从

交警指挥”的视频在网上热传。视频中，执勤交

警让违规停车的司机把车开走，但司机称自己

是市公安局的，并说执勤交警“不懂事”。当晚，

达州市公安局对此事通报称，该司机系达州市

公安局民警，当天因女儿下车买包子，将车临时

停靠在路边并说出不当言论。目前，涉事民警

已被停止执行职务。

我们不妨先看看这个“不懂事”到底指啥？

从当时的情境来看，这个保卫处处长显然是在

说这个辅警“不明事理”，至于事理是什么？大

意无非就是说这个辅警不懂规矩、不懂变通云

云。

如果把“不懂事”增添到官员雷语谱系中，

客观来说，这三个字恐怕算不上“雷”。我们不

妨再做一个假设，如果你就是当事人，临时停车

去买包子，面对交警不停地催促，你会否也认为

这交警“不懂事”呢？毕竟确实不是“犯了多大

的错误”，通融一下也就过去了。再者说，这说

人“不懂事”的，不仅与这辅警算是同行，还算是

半个领导了，不说同行之间本应有的惺惺相惜，

如此较真，估计会让不少深谙同行之道者犯尴

尬癌了。

当然，这并不是要为这个涉事的民警“站台

背书”。对于一段突然蹿红的视频，以及一句

“不懂事”，我们首先没有必要站在道德高地，去

进行过度的人设，情绪表达之余，仍需回归理性

与平和。而从某种意义上讲，当我们将“不懂

事”回归于“日常”时，更能让我们由此去打量此

中所投射的社会生态。

当一句“不懂事”因愤愤然脱口而出被围观

时，它的“不当”不仅仅是刺激到了某种本就焦

虑的情绪，而是因为撕开了一簇敏感而脆弱的

潜规则。在这句“不懂事”之前，涉事的民警为了

让自己的“停车权”不受到侵犯，在“买个东西、马

上就走”保证失效后，先后用“自亮身份法”“抬出

领导法”意欲唬住辅警。

一个简单的私人行为，在遭遇“挫折”后，附

身的权力身份迅速被搬了出来，这首先是一种不

正常，而这似乎成了许多官员仰仗的行为逻辑。

在自亮身份不见效后，“抬出领导”的法子似

乎也是寻常可见。这同样是一种不正常。这首

先直指的是一种“圈子文化”，而这种文化所依附

的其实是权力。此外，搬出领导能成为惯常，说

明此法的高度奏效。这又是一种不正常——正

常的执法行为，为何领导就可以干涉摆平呢？

更大的不正常还在于，在“不懂事”的语境

中，我们分明看到一个官员对潜规则的重度依

赖。 （据扬子晚报）

一句“不懂事”道出多少潜规则

大学毕业是考研还是直接工作？
最美不过人间四月天，在这

个姹紫嫣红舞暖风的季节，各大

高校陆续公布 2017 年考研录取

分数线，研究生招生工作正如火

如荼地进行着。毕业季也随之

来临，找工作成为摆在毕业生面

前的一个大问题。有一群人正

在思索着比肩哲学三大终极难

题的问题——大学毕业到底是

考研还是直接工作？

本期主持：陈盼

@哦呦天呐：去林家村天下第一桃园

看桃花要门票不？

萧王庙街道回复：不用门票，桃花免费

看，导航搜“奉化林家村 天下第一桃园”，

停车场也免费开放。

@阿香爱睡觉：外来务工人员子女在

奉化中小学入学需要缴纳社保吗？

区行政服务中心：外来务工人员需要

缴纳社保一年以上才可以让其子女在奉化

的中小学入学，夫妻双方只要有一方缴纳即

可。

@胡胜杰围脖：请问奉化学区房有面积规

定吗？单身公寓性质，面积 45平方米，可以读

相对应的小学吗？

区教育局回复：1、只规定住房性质应为商

品住宅用房；2、房产证、户口迁移手续在 2017
年4月底前办理完毕即可。

见习记者 陈盼/整理

@看看老朋友：松岙龙王岙的兔子。

（4月4日）

@晔若春荣sh：林家村，桃花油菜花相映成

趣。 （4月2日）

@胡小麦HY：香喷喷的奉化芋艿头，味道好极了。 （4月3日）

@Minterss：溪口明溪村，依山傍水，整洁美丽。 （4月2日）


